
 

1 
 

Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
19.03.2025 16:30 Uhr 17:37 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Berfin Atas in Vertretung für Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Hans- Peter Hölscher 
Uwe Jahn 
Yunas Kaya in Vertretung für Dr. Christian Kornek  
Sebastian Springer 
Heinz Hoffhenke in Vertretung für Christa Wilke 
 
Beratendes Mitglied 
Mine Müller 
 

TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 12.02.2025 und 05.03.2025 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 03.04.2025 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.05.2025 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als beschlossen. 
 
 
TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 12.02.2025 und 05.03.2025 
 
Die Protokolle der Sitzungen vom 12.02.2025 und 05.03.2025 werden genehmigt. 
 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 03.04.2025 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.03.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Schulstandortplanung Grundschulen und Oberschulen 
dazu einladen: SKB, Schulleitungen 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Campus 
Dazu einladen: SKB 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Sachstand Linie 2 Verbindet 
dazu einladen: SBMS 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 
u.a. Haushaltsanträge  
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Zu TOP 3 und 4 wurden folgende Themen beim Ressort benannt: 
1.Berufsschulcampus im Brauerquartier 
– aktueller Sachstand, wird dieser Standort weiter priorisiert? Gibt es alternative 
Überlegungen? 
2. Schulstandortplanung Hemelingen 
- Wie viele Züge sollen in den Hemelinger Grund- und Oberschulen für das Schuljahr 
2025/2026 jeweils eingerichtet werden? 
- jeweils aktueller Sachstand zu den Anmeldezahlen 
- Sind die Kapazitäten der Gebäude dafür jeweils ausreichend? 
- Grund- und Oberschulversorgung der Kinder aus der „Eisenbahnersiedlung“ Sebaldsbrück 
(Saarburger Straße/Saarstraße/ Brebacher Straße) – aktueller Sachstand (welche Schulen 
versorgen die Kinder von dort) und ggf. geplante oder avisierte Änderungen 
3. Übersicht zur Versorgung mit Lehrerstunden (Soll und Ist-Stand) an den Hemelinger 
Grund- und Oberschulen, jeweils für jede Schule, möglichst auch unter Einbeziehung von 
Langzeiterkrankungen  
– Ergänzung aus dem Ausschuss – Gibt es noch den Vertretungspool für Lehrkräfte? 
4. Planungen einer Grundschule in der Dudweiler Straße – Aktueller Sachstand – damit 
verbunden Planungen für die Dependance der Helmut-Schmidt-Schule in der Dudweiler 
Straße 
– Ergänzung aus dem Ausschuss – Wie ist der Alphabetisierungsstand beim Übergang 
Grundschule/Oberschule im Stadtteil Hemelingen  
 
Die Informationen zu den einzelnen Punkten sollten möglichst anhand einer Präsentation mit 
Übersichten, insbesondere wenn es um Zahlen geht, dargestellt werden. Für das Thema 
haben wir insgesamt ca. eine Stunde incl. Rückfragen und Diskussion eingeplant, das sollte 
beim Vortrag berücksichtig werden. 
 
Ich bitte um Rückmeldung und Benennung von Referent:innen.  
Die langfristige Schulstandortplanung wird erst im Herbst zur Stellungnahme vorgelegt.  
 
 
Zu TOP 6:  
Haushaltsanträge 
 
Übersicht Haushaltsanträge Hemelingen 2024/2025 

1. Aufstockung der Mittel für die Straßenerhaltung und die Sanierung der Rad- und 

Fußwege im Wirtschaftsplan in erheblichem Maße 

Ergebnis HH 2024/2025 - teilweise Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden. 

2. Erhöhung des Sitzungsgeldes für Beiratsmitglieder und sachkundige Bürger:innen 

auf 40,00 Euro pro Sitzung 

Ergebnis HH 2024/2025 - teilweise Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 nicht erneut eingereicht 

werden. 

3. Anpassung der dem Stadtteil Hemelingen zugewiesenen Mittel für die offene Kinder- 

und Jugendarbeit entsprechend des ausgewiesenen Bedarfs anhand der 

Jugendbevölkerung und der Sozialindikatoren 
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Ergebnis HH 2024/2025 - teilweise Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden. 

4. Auflage eines Konzepts zur Öffentlichkeitsarbeit zur Bekanntmachung des 

Begrünungsortsgesetzes 

Ergebnis HH 2024/2025 – Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 nicht erneut eingereicht 

werden. 

5. Anhebung des Grünflächenbudgets (Anhebung um jeweils eine Pflegestufe) für alle 

Grünanlagen im Stadtteil 

Ergebnis HH 2024/2025 – Ablehnung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden. 

6. Bereitstellung ausreichender Mittel für den bereits über Jahre verzögerten 

Ganztagsschulausbau im Stadtteil Hemelingen (insbesondere 11 genannte 

Standorte) 

Ergebnis HH 2024/2025 – Ablehnung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden. 

Folgende Ergänzungen werden eingearbeitet: 

Insbesondere sollen folgende Maßnahmen umgesetzt werden: 

- Mit erster Priorität – aufgrund der Sozialdaten - Ganztagsschulausbau GS 

Glockenstraße  

- Schulneubau OS Sebaldsbrück 

- Sanierung und Anpassung an die aktuellen Bedarfe WOS 

- Sanierung Grundschule Parsevallstraße 

- Weiterer Ganztagsausbau Grundschule Osterhop 

- Instandsetzungsarbeiten an den Grundschulen Arbergen und Mahndorf 

 

7. Bereitstellung von Mitteln für die Umgestaltung im Bereich Mahndorfer See 

Ergebnis HH 2024/2025 – Ablehnung, aber aus dem Sportbudget überwiegend umgesetzt 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 nicht erneut eingereicht 

werden. 

8. Mittel technische und personelle Ausstattung der Ortsämter und technische 

Ausstattung von Beiratsmitgliedern 

Ergebnis HH 2024/2025 - Ablehnung – es gibt jetzt eine Haushaltsstelle zumindest für die 

technische Ausstattung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden. Das 

Ortsamt wird zuvor im Ortsamt Vegesack nachfragen, wie dort die Online-Sitzungen 

funktionieren und welche Voraussetzungen dafür geschaffen wurden. 
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9. Entwicklung des Rennbahngeländes und Ansiedlung verschiedenster Institutionen 

einschließlich Umzug des ATSV Sebaldsbrück und Ausbau der Oberschule 

Sebaldsbrück 

Ergebnis HH 2024/2025 - teilweise Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden, 

insbesondere prioritär in Bezug auf die Ansiedlung des ATSV Sebaldsbrück auf dem 

Gelände und die Umsetzung der Planungen der Sport- und Eventhalle.  

10. Bereitstellung von Mitteln für die nachhaltige Sanierung der Hemelinger Heerstraße 

und der Arberger Heerstraße inklusive kompletter Überplanung der Nebenanlagen 

Ergebnis HH 2024/2025 - teilweise Zustimmung 

Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 erneut eingereicht werden, 

insbesondere in Bezug auf die Nebenanlagen. 

11. Anhebung der finanziellen Mittel zur Förderung des Stadtteilmarketings Hemelingen 

analog der Förderung der Stadtteilinitiativen Findorff und Walle von mindestens 

120.000 € jährlich 

Ergebnis HH 2024/2025 - Zustimmung 
 
Dieser Haushaltsantrag soll für das Haushaltsjahr 2026/2027 nicht erneut eingereicht 
werden. 
 
Neu hinzukommen sollen: 

- Haushaltsantrag zur Barrierefreiheit – Erstellung eines Katasters zu Barrieren im 
Stadtteil, Einrichtung eines Budgets für den Beirat zur Beseitigung von Barrieren im 
öffentlichen Raum. 
 

- Haushaltsantrag zur Erhaltung bzw. Wiederbesetzung der Stellen im Bereich der 
öffentlichen geförderten Beschäftigung, ggf. durch ein Landesprogramm zur 
Arbeitsmarktförderung – besonders für die Einrichtungen Mobile mit dem Projekt 
MoKi und die Aufsuchende Altenarbeit, für das Kaufhaus Hemelingen sowie die 
weiteren von Kürzungen betroffenen Sozialen Einrichtungen. 

 
- Einrichtung bzw. Erhöhung eines Budgets für soziokulturelle Teilhabe von 

Senior:innen und die Schaffung von offenen Angeboten in allen Ortsteilen. 
 

- Schaffung eines Budgets für die Umsetzung von Maßnahmen für den Klimaschutz für 
den Beirat Hemelingen 

 
- Bereitstellung von Mitteln zur Errichtung eines kommunalen Medizinischen 

Versorgungszentrums (MVZ) für den Stadtteil Hemelingen, z.B. im neuen 
Brauerviertel oder auf dem Gelände der ehemaligen Süßwarenfabrik. 

 
- Bereitstellung von Mitteln zur Sanierung der städtischen Kitas – prioritär des KUFZ 

Osterhop, aber auch für alle weiteren Kitas mit Sanierungsbedarf im Stadtteil. 
 
Beschlussvorschlag: Einberufung Planungskonferenz Bildung 
Der Beirat Hemelingen beruft eine Planungskonferenz zur Beruflichen Bildung ein. Dabei 
sollen insbesondere Angebote für W+E SchülerInnen im Fokus stehen (Kinder mit 
Wahrnehmungs- und Entwicklungsstörungen). Der Planungen zum Standort Dudweiler 



 

5 
 

Straße der Helmut-Schmidt-Schule soll sollen vorgestellt werden. Zudem soll die Versorgung 
der Schüler:innen im Grundschulbereich und mit Oberschulen in der „Eisenbahnersiedlung“ 
(rund um die Dudweiler Straße) erläutert werden. Das Einzugsgebiet für die berufliche 
Bildung umfasst auch die Stadtteile Vahr und Osterholz, die benachbarten Beiräte werden 
gebeten sich diesem Beschluss anzuschließen um eine gemeinsame Planungskonferenz 
noch vor den Sommerferien durchzuführen.  
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.05.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.04.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 3: Vorstellung neue Führung Polizeikommissariat Ost der PKS 
– Polizeilichen Kriminalstatistik 2024 für den Stadtteil Hemelingen 

19:50 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Rahmenplan Süßwarenfabrik 
dazu eingeladen: Miryam Blobel, SBMS sowie die beauftragten 
Planungsbüros 

20:20 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 5: Aktueller Sachstand Jugendhaus Hemelingen 
dazu angefragt: Petra Putzer, Referatsleitung AfSD 

21:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 
Zu TOP 4 – EDEKA wird über den Termin in Kenntnis gesetzt 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 

- Aktueller Sachstand Zeppelintunnel (August oder September 2025) 
- Brücken – Autobahn und Karl-Carstens-Brücke (Ende 2025) 
- Sachstand Fernwärme-Strategie Hemelingen 

o Sobald kommunale Wärmeplanung vorliegt 
 
TOP 5: Verschiedenes 
Anhörung Grundstückstausch (siehe Anlage 1) 
 
Stellungnahme: Kenntnisnahme (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Außengelände KUFZ Osterhop ist in schlechtem Zustand. Das Ortsamt wird sich dazu an die 
Quartiersmanagerin wenden. 
 
Aus dem Ausschuss kommt der Wunsch in der Dölvestraße ein einseitiges Halteverbot 
anzuordnen. Derzeit wird beidseitig aufgesetzt geparkt, die Gehwege sind so kaum noch zu 
nutzen. Ggf. könnten auch auf einer Seite Parkstände markiert werden. 

- Das Thema soll am Montag im zuständigen Ausschuss Stadtteilentwicklung, 
Wirtschaft und Mobilität aufgegriffen werden.  

 
 
 
gez. Hermening     gez. Springer   
Sitzungsleitung und Protokoll   Sprecher    
 


